

Vergleich der Präfationen- und Osterlobvertonungen in authentischen lateinischen Singweisen

- Im Unterschied zu den Präfationen im cantus solemnis wird die Festlichkeit beim Osterlob im cantus solemnis noch durch Ausschmückungen in den Vordersatzmelodien gesteigert:
- ♦ bei Satzanfängen ♦ durch Zusatzakzente ♦ bei fünf Mittelkadenzen. Mindestens seit dem Tridentinum gilt das Osterlob im cantus solemnis als einmalig festlicher Höhepunkt feierlicher Kantillation im Kirchenjahr.
- ► Im Unterschied zu den Präfationen im cantus solemnis wird die Festlichkeit bei den <u>Präfationen im cantus solemnior</u> – abgesehen von Sonderfiguren am Anfang und am Ende – durch Ausschmückungen <u>in den</u> <u>Nachsatzmelodien</u> gesteigert:
 - bei den melodischen Zusatzakzenten ◆ bei den Satzenden.
- ► Im Unterschied zum Osterlob im cantus solemnis wird die Festlichkeit beim <u>Osterlob im cantus solemnior</u> durch Ausschmückungen <u>gleicherma</u>-Ben in den Vorder- und Nachsatzmelodien gesteigert:
 - in den Vordersatzmelodien wie schon im cantus solemnis des Osterlobs
 - + in den Nachsatzmelodien wie im cantus solemnior der Präfationen.